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Leçon 9  4e trimestre 2014 
 
 
Sabbat après-midi, le 22 novembre 2014  
Un seul Législateur et Juge   
 Dieu ne désire pas nous voir monter sur un piédestal pour juger les autres. Et 
pourtant cette pratique est si habituelle ! Combien nous devrions veiller à ne pas juger 
notre frère. Nous devons comprendre que si nous émettons un jugement nous serons 
aussi jugés. Si nous critiquons nous subirons des critiques à notre tour. Le Christ a 
dit : « Je vous le dis : au jour du jugement, les hommes rendront compte de toute parole 
vaine qu’ils auront proférée. Car par tes paroles tu seras justifié, et par tes paroles tu 
seras condamné. » Matthieu 12 : 36, 37. Cela bien considéré, que vos paroles soient 
toujours choisies de sorte qu’elles puissent être approuvées de Dieu. Quand nous 
décelons des erreurs chez notre prochain, souvenons-nous que Dieu en décèle peut-être 
de plus graves chez nous. Au lieu de publier les fautes de votre frère, demandez à Dieu 
de le bénir et de l'aider à les surmonter. Le Christ approuvera cet esprit et préparera 
toutes choses pour que vous trouviez l’occasion de prononcer des paroles de sagesse qui 
encouragent et fortifient celui qui est faible dans la foi. 
 L'œuvre consistant à nous édifier les uns les autres dans la foi très sainte est 
une œuvre bénie ; mais celle qui consiste à nous détruire en est une d'amertume et de 
chagrin. Christ s'identifie lui-même à ses enfants qui souffrent. Il dit : « Toutes les fois 
que vous avez fait ces choses à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous 
les avez faites ». Si tous appliquaient l'instruction du Christ, quel amour, quelle unité 
existeraient chez ses disciples ! Nous avons tous nos chagrins, nos désappointements. 
Cherchons donc à alléger les fardeaux des autres en manifestant l'amour de Jésus à ceux 
qui nous entourent. Si nos conversations avaient pour objet les choses célestes, les 
critiques cesseraient aussitôt, manquant d’attrait. Ainsi, nous ne foulerons pas le terrain 
dangereux de l’ennemi, nous ne cèderons pas à la tentation et ne tomberons pas sous la 
puissance du Mauvais. 
 Au lieu d'exercer notre esprit critique aux dépens de notre prochain, exerçons-
le sur nous-mêmes. La question que chacun devrait se poser est celle-ci : « Mon cœur 
est-il pur devant Dieu ? Mon attitude glorifie-t-elle mon Père céleste ? » Si vous avez 
entretenu un mauvais esprit, bannissez-le de votre âme. Eliminez toute souillure et toute 
racine d'amertume, de peur que quelqu'un ne soit contaminé par leur influence néfaste. 
Ne permettez pas à quelque plante vénéneuse de pousser dans le sol de votre cœur. 
Arrachez-la immédiatement et plantez à sa place celle de l'amour. Le Christ est notre 
exemple.  
         Review and Herald, June 5, 1888, § 8-10.   
Dimanche, le 23 novembre 2014 
Jugement ou discernement ? 
 « Ne jugez point, afin que vous ne soyez point jugés. Car on vous jugera du 
jugement dont vous jugez, et l’on vous mesurera avec la mesure dont vous mesurez. » 
Mathieu 7 : 1, 2. 
 Ces paroles sont du divin Maître, notre Seigneur Jésus-Christ, pour que nous 
les écoutions et les mettions en pratique. Dieu n’a pas donné aux hommes le pouvoir de 

lire dans les cœurs. Il ne les a pas érigés en  juge de leurs prochains. Cette tâche Il l’a 
confiée à son Fils. Alors, pourquoi les hommes ne sont-ils pas plus prudents avant de se 
laisser aller à se juger les uns les autres ? Essayons de comprendre combien notre 
ignorance est grande. Alors, nous nous interdirons de dire du mal de nos frères. . . 

La toute première œuvre que nous devons accomplir est de nous unir dans les liens 
de la fraternité chrétienne. Ceux qui travaillent pour Dieu devraient écarter toute critique 
désobligeante, et devraient tenter de se rassembler dans l'unité. Le Christ désire que Ses 
soldats se tiennent épaule contre épaule, unis dans l'œuvre pour combattre le bon 
combat de la croix. Il désire l'union entre ceux qui travaillent pour Lui, une union qui 
soit aussi intime que l'union entre Lui et Son Père. Ceux qui ont ressenti la puissance 
sanctifiante du Saint-Esprit accorderont leur attention aux instructions du divin Maître, 
et montreront leur sincérité en faisant tout ce qui leur est possible pour travailler en 
harmonie avec leurs frères. . . 
 C’est celui qui a toutes les raisons de se méfier de ses propres principes qui est 
vivement sensible aux fautes des autres. S’il n’y avait pas certains manques dans notre 
expérience personnelle, nous ne serions pas aussi prompts à soupçonner nos frères. 
Celui que sa conscience condamne est d’autant plus empressé à juger les autres. Que 
chacun tremble et se méfie de soi. Qu’il veille à ce que son cœur soit droit devant Dieu, 
qu’il désherbe son propre jardin. Il en aura assez pour se tenir très occupé. S’il 
accomplit cette tâche fidèlement, il n’aura pas le temps de chercher les mauvaises 
herbes du jardin d’autrui. Au lieu de juger les autres, jugeons-nous nous-mêmes. 
Assurons-nous de faire partie de ceux « qui sont élus selon la prescience de Dieu le 
Père, par la sanctification de l’Esprit, afin qu’ils deviennent obéissants, et qu’ils 
participent à l’aspersion du sang de Jésus-Christ ». 1 Pierre 1 : 2. « Ayant purifié vos 
âmes en obéissant à la vérité pour avoir un amour fraternel sincère, aimez-vous 
ardemment les uns les autres, de tout votre cœur. » Verset 22. 
    Review and Herald, October 29, 1901, § 1, 2, 11, 14.   
Lundi, le 24 novembre 2014 
Le Législateur est Juge 
 Le Fils de Dieu parla à Moïse du haut de la montagne. Dieu avait fait des 
rochers Son sanctuaire. Son temple était formé des collines éternelles. Le Divin 
Législateur descendit sur la montagne de roc pour donner Sa loi et afin que tout le 
peuple entende et puisse être impressionné par la grande et terrible démonstration de Sa 
puissance et de Sa gloire, craignant ainsi de transgresser Ses commandements. Dieu 
énonça Sa loi au milieu des tonnerres, des éclairs et de l'épaisse nuée au sommet de la 
montagne, et Sa voix était comme le son d'une trompette excessivement forte. La loi de 
Jéhovah était immuable, et les tables sur lesquelles Il l'écrivit étaient de roc solide, 
signifiant l'immutabilité de Ses préceptes. Le rocher d'Horeb devint une place sacrée 
pour tous ceux qui aiment et révèrent la loi de Dieu. 
             The Sanctified Life, pp. 74, 75; La vie sanctifiée, p. 40. 
 

 Le jugement a été remis au Fils, parce qu'il est le Fils de l'homme. Rien 
n'échappe à sa connaissance. Peu importe la hauteur de la hiérarchie et peu importe la 
grandeur du pouvoir des apostats spirituels; Quelqu'Un de plus grand et de plus élevé a 
porté le péché du monde entier. Il est infini en justice, en bonté et en vérité. Il a le 
pouvoir de résister aux principautés, aux puissances et aux esprits méchants dans les 
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hauts lieux. Armé et équipé comme le Capitaine des armées du Seigneur, il vint au front 
en défense de son peuple. Sa justice couvre tous ceux qui l'aiment et se confient en lui. 
En tant que Général des armées il préside l'armée céleste pour que celle-ci forme un mur 
de feu autour de son peuple. Il est seul juge de leur justice, parce qu'il les a créés et les a 
rachetés à un prix infini. Il veillera à ce que l'obéissance aux commandements de Dieu 
soit récompensée et les transgresseurs recevront [le salaire] en accord avec leurs œuvres. 
    Manuscript Releases, vol. 21, pp. 271, 272;   

    Commentaires d’Ellen White sur Jean 5 : 22. 
 

 Il [Christ] a été fait notre juge. Ce n'est pas le Père qui se charge de cette 
fonction, ni les anges. Le seul qui ait qualité pour nous juger, c'est celui qui a revêtu, 
notre humanité et qui a vécu en ce monde une vie parfaite.   
         Testimonies, vol. 9, p. 185; Témoignages, vol.III , p. 455. 
 
 Dieu « lui a donné le pouvoir d'exercer le jugement, parce qu'il est Fils de 
l'homme ». Ayant goûté jusqu'à la lie les afflictions et les tentations humaines, il 
comprend les infirmités et les péchés des hommes ; c'est pour nous qu'il a résisté 
victorieusement aux tentations de Satan; il pourra traiter avec justice et avec compassion 
les âmes qu'il a voulu sauver en répandant son propre sang : pour toutes ces raisons, le 
Fils de l'homme est désigné pour exécuter le jugement. 
 Cependant, le Christ est venu pour sauver, non pour juger, « Dieu, en effet, n'a 
pas envoyé son Fils dans le monde pour juger le monde, mais pour que le monde soit 
sauvé par lui. » Jean 3 : 17. En présence du sanhédrin Jésus déclara : « Celui qui écoute 
ma parole et qui croit à celui qui m'a envoyé, a la vie éternelle et ne vient pas en 
jugement, mais il est passé de la mort à la vie. » Jean 5 : 24. 
             The Desire of Ages, pp.  210, 211; Jésus-Christ, p. 194. 
  
Mardi, le 25 novembre 2014 
Faire des plans 
 Le cœur de l'homme peut devenir une demeure pour le Saint-Esprit. La paix du 
Christ qui surpasse toute compréhension peut reposer dans votre âme, et la puissance 
transformatrice de sa grâce peut agir dans votre vie, et vous préparer pour les cours 
glorieuses. Mais si le cerveau, les nerfs et les muscles sont entièrement employés au 
service du moi, vous ne mettez pas Dieu et le ciel à la première place dans votre vie. Il 
est impossible de tisser les grâces du Christ dans votre caractère tandis que vous 
employez toutes vos énergies du côté du monde. Vous pouvez bien réussir à recueillir 
tous les trésors de la terre pour votre propre gloire ; mais « là où est ton trésor, là aussi 
sera ton cœur » (Matthieu 6 : 21). Les considérations éternelles seront placées au second 
rang. Vous pourrez prendre part aux formes extérieures du culte, mais votre service sera 
une abomination pour le Dieu du ciel. Vous ne pouvez servir Dieu et Mammon. Soit 
vous soumettrez votre cœur et placerez votre volonté du côté de Dieu, ou bien vous 
donnerez votre énergie au service du monde. Dieu n'acceptera pas le service d'un cœur 
partagé. 
 « Ton œil est la lampe du corps. Lorsque ton œil est en bon état, tout ton corps 
aussi est illuminé. » (Luc 11 : 34.) Si l'œil est en bon état, s'il est dirigé vers le ciel, la 
lumière céleste remplira l'âme, et les choses terrestres apparaîtront insignifiantes et sans 

intérêt. Les desseins du cœur seront modifiés, et la recommandation de Jésus sera suivie 
d'effet. Vous amasserez votre trésor dans le ciel. Vos pensées se fixeront sur les grandes 
récompenses de l'éternité. Tous vos plans s'établiront en référence à la vie immortelle 
future. Vous serez attirés par votre trésor. Vous ne chercherez pas votre intérêt mondain, 
mais, dans tous vos projets, la question silencieuse sera : « Seigneur que veux-tu que je 
fasse ? » (Actes 9 : 6.) La religion de la Bible sera tissée dans votre vie de tous les jours.  
                   Review and Herald, January 24, 1888; Vous  recevrez une puissance, p. 48. 
  
 Il en est peu qui soient capables de faire des plans bien définis pour l'avenir.  
La vie est pleine d'incertitude. Comment discerner l'aboutissement probable des 
événements ? Voilà qui est souvent une cause d'anxiété et de tourments. N'oublions pas 
que les enfants de Dieu sont ici-bas des pèlerins et des voyageurs. Nous manquons de 
sagesse pour nous diriger. Comment pourrions-nous décider de notre avenir ? Il nous 
faut marcher par la foi, comme Abraham qui, « lors de sa vocation, obéit et partit pour 
un lieu qu'il devait recevoir en héritage. ... Il partit sans savoir où il allait. » (Hébreux 
11: 8). 
 Pendant sa vie terrestre, le Christ ne fit aucun projet pour lui-même. Il se 
soumettait à ceux de son Père qui lui étaient révélés jour après jour. C'est ainsi que nous 
devons dépendre de Dieu. Notre existence sera alors ce que sa volonté voudra qu'elle 
soit.  Il dirigera nos pas lorsque nous mettrons notre confiance en lui.   
 Trop de gens qui se préparent à un brillant avenir échouent lamentablement.  
Laissez le Seigneur agir à votre Place.  Comptez sur votre Père céleste, comme un petit 
enfant.  C'est lui qui garde «les pas de ses bien-aimés». (1 Samuel 2 : 9.) Il conduit ses 
enfants comme ils se conduiraient eux-mêmes s'ils pouvaient voir la fin dès le 
commencement et discerner la gloire du dessein qu'ils accomplissent comme 
collaborateurs de Dieu. 
       The Ministry of Healing, pp. 478, 479; Le ministère de la guérison,  p. 413. 
 
 Accomplissez vos tâches d’aujourd’hui. Faites-les avec un but, de tout votre 
cœur. Vous devriez-vous engager à faire quelque chose qui demande un effort mental 
ainsi qu’un effort physique. Votre cœur devrait être engagé dans votre travail présent. 
Le devoir présent est le travail que les cieux souhaitent vous voir accomplir. Rêver d’un 
travail éloigné, et laisser courir son imagination, faire des plans pour l’avenir, se 
révélera être non profitable. Cela vous rendra incapable d’effectuer le travail, si petit 
soit-il, que les cieux ont maintenant placé devant vous. Vous ne devriez pas envisager 
d’accomplir une grande oeuvre, mais faites joyeusement et correctement le travail qui 
vous incombe aujourd’hui. Les talents sont confiés à votre soin, pour être doublés. Vous 
êtes responsables pour leurs bons usages ou pour leur abus. Vous ne devriez pas aspirer 
aux grandes choses pour effectuer un grand service, mais vous devriez souhaiter achever 
au mieux votre modeste tâche. Améliorez vos talents, même s’ils sont peu nombreux, et 
laissez-vous porter par votre sens de la responsabilité envers Dieu pour leur mise en 
œuvre appropriée. 
               Témoignages, volume 2, page 429. Testimonies, vol. 2, p. 429.   
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Mercredi, le 26 novembre 2014 
Une vapeur 
 Le temps, chargé d'occasions précieuses pour servir le Seigneur, s'avance 
rapidement vers l'éternité. Cher lecteur, essayez-vous de profiter de toutes les occasions 
qui s'offrent à vous ? Vous ne pouvez pas vous permettre de les prendre à la légère ; car 
vous devez passer en jugement devant Dieu pour répondre des actions faites sur terre. 
Vos paroles réconfortent-elles et encouragent-elles ceux qui viennent vers vous pour 
recevoir aide et réconfort ? Votre influence fortifie-t-elle ceux que vous rencontrez ? 
Vos possessions sont-elles fidèlement consacrées au Seigneur ?  
 Consacrez-vous aujourd’hui au service du Seigneur. Rappelez-vous combien 
brève est la période de vie qui vous est accordée. Ne dites pas avec présomption : 
«Aujourd’hui ou demain nous irons dans telle ville, et nous continuerons notre activité 
pendant une année, nous achèterons et nous vendrons, et nous nous constituerons de 
grands biens. » Dieu peut avoir des plans différents pour vous. Vous n’avez pas de bail 
à vie qui vous permette d’exécuter vos projets. La vie n’est qu’une vapeur « qui 
n’apparaît que pour un temps bref, puis s’évanouit. » Vous ne savez pas quand votre 
main éventuellement perdra son habileté, et votre pas sa fermeté. Déposez vos soucis 
auprès du Seigneur, et qu’en aucun cas les préoccupations du monde ne vous séparent 
de Lui. Consacrez Lui tout ce que vous avez et tout ce que vous êtes. Ce sera pour vous 
un « service raisonnable ». Ne tardez pas, car il y a péril dans le temps qui passe. 
Quelques années au plus vous sont accordées pour travailler pour le Maître, puis la voix 
que vous ne pouvez refuser se fera entendre : « Rends compte de ta gestion ! ».  
                                                                  Signs of the Times, January 21, 1897, § 14, 15. 
 
 Nous sommes habitants ici, pèlerins et étrangers sur la terre ; mais nous nous 
préparons pour un pays meilleur, un pays céleste. Nous devons maintenant apprendre le 
langage de ce pays, et nous préparer pour la vie qui se déroule en parallèle de la vie avec 
Dieu. Notre vie dans ce monde n’est qu’une vapeur qui s’évanouit. Alors allons-nous 
dévouer toutes nos forces pour nous assurer des trésors terrestres durant cette courte vie, 
où allons-nous engager nos aptitudes d’une telle manière que nous puissions (gagner) 
obtenir dans le futur la vie éternelle ? Christ a dit, «Car vous avez été rachetés à un 
grand prix. Glorifiez donc Dieu dans votre corps et dans votre esprit, qui appartiennent à 
Dieu. » [1 Corinthiens 6 : 20]. 
             Signes des temps, 4 août 1890. Signs of the Times, August 4, 1890, § 8.   
 
 L’effusion de son Esprit nous est accordée; nous pouvons avoir cette assurance, 
et le recevoir gratuitement ; car nous ne pouvons rien faire pour le salut de nos âmes 
sans cette force céleste. À cause de la courte durée de la vie humaine, chaque évènement 
devrait être une occasion pour enrichir les âmes avec les vérités de l’Évangile. Alors que 
la fin des temps approche rapidement, nous devrions garder à l’esprit la spiritualité de la 
loi, et l’inutilité absolue d’une obéissance aux commandements formaliste, 
cérémonieuse, ce qui serait une religion légaliste. Les principes éternels  de la vérité 
devraient être valorisés. La sainteté de Dieu notre Père devrait être présentée aux 
hommes. Il est de notre devoir de rendre nos activités journalières transparentes, afin 
que nous puissions comprendre notre relation avec Dieu et celle les uns vis-à-vis des 
autres; car nous devons veiller sur des âmes qui elles doivent rendre compte. Nous 

devons présenter aux gens non pas des conceptions humaines imaginaires, ni des idées 
personnelles, ni leurs spéculations, mais la grâce de Dieu dans le don de son Fils unique, 
afin que quiconque croit en lui, ne périsse pas, mais qu’il ait la vie éternelle. Nous 
devons élever la personne de Jésus, afin qu’il puisse attirer tous les hommes à lui. 
                           Bulletin de la Conférence Générale, 1er octobre 1896. 
           General Conference Bulletin, October 1, 1896, § 3 part.   
Jeudi, le 27 novembre 2014 
Connaître et faire ce qui est bon 
 La loi de Dieu pénètre non seulement les actions externes de l'homme mais va 
jusqu'à son for intérieur. Elle discerne les pensées, les intentions et les objectifs de 
l'âme. Un homme peut être coupable d'un péché que Dieu seul connaît. La loi de Dieu à 
proprement parler "sonde" les cœurs. Des passions obscures de jalousie, de vengeance, 
de haine, et de méchanceté, la luxure, des ambitions imperceptibles à l'observation 
humaine: le grand JE SUIS les connaît parfaitement. Même des péchés envisagés et qui 
n'ont pu être réalisés faute d'opportunité Lui sont connus. La loi de Dieu enregistre 
toutes ces choses. Ces péchés secrets, cachés, forment le caractère. La loi de Dieu ne 
condamne pas seulement ce que nous avons fait, mais aussi ce que nous n'avons pas fait. 
Au jour final du règlement des comptes nous trouverons un registre de péchés 
d'omission aussi bien que de péchés réalisés. Dieu amènera toute œuvre en jugement 
ainsi que chaque secret. Il n'est pas suffisant qu'à votre évaluation personnelle du 
caractère vous prouviez que vous n'avez rien fait de vraiment mal. Le fait que quelqu'un 
n'a fait aucun bien réel sera suffisant pour le condamner en tant que serviteur méchant et 
négligent. 
               Manuscript Releases, vol. 6, p. 141.  
 
 Il y a des péchés d’omission aussi bien que des péchés conscients, et chacun 
d’entre nous influence le comportement des autres. Une négligence dans le travail est 
aussi fausse qu’une action pécheresse ; car en négligeant votre devoir, vous manquez 
d’assurer le lien dans la chaîne de la grande œuvre de Dieu. Votre influence ne soutient 
pas Sa cause. 
                  Manuscript Releases, vol. 11, pp. 296, 297.  
 
 Tout véritable ouvrier de Dieu, pratiquant le renoncement, est disposé à 
dépenser et à se dépenser pour le bien d'autrui.  Le Christ a dit: « Celui qui aime sa vie 
la perdra, et celui qui hait sa vie dans ce monde la conservera pour la vie éternelle. » 
(Jean 12 : 25.) Par des efforts ardents et intelligents pour venir en aide aux nécessiteux, 
un vrai chrétien montre son amour pour Dieu et pour ses semblables. Il se peut qu'il 
perde la vie au service. Il la retrouvera quand le Christ viendra rassembler ses joyaux. 
Frères et sœurs, ne dépensez pas beaucoup de temps et d'argent pour la satisfaction du 
moi, pour ce qui est apparent. Agir ainsi c'est négliger des actes susceptibles d'apporter 
un réconfort et un peu de chaleur humaine à des esprits fatigués. Nous avons tous besoin 
d'apprendre à mieux profiter des occasions qui s'offrent fréquemment d'apporter à 
d'autres lumière et espoir. Comment profiter de ces occasions si nous sommes repliés 
sur nous-mêmes ? Celui qui se concentre sur son moi perd d'innombrables occasions de 
faire ce qui apporterait un bienfait à d'autres et à lui-même. En toute circonstance, le 
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serviteur du Christ a le devoir de se demander : « Que puis-je faire pour venir en aide à 
d'autres ? » Qu'il fasse de son mieux, laissant à Dieu le soin des conséquences. 
 Notre Seigneur s’adapte à nos nécessités spéciales. Il est une ombre à notre 
droite. Il chemine tout près, à notre côté, prêt à pourvoir à toutes nos nécessités. Il est 
très proche de ceux qui le servent avec bonne volonté. Il connaît chacun par son nom. 
Oh, quelle sécurité nous avons du tendre amour de Christ !  
                  Sons and Daughters of God, p. 16.    
 
 Dieu désire de notre part un service volontaire. Il nous a doués de facultés 
intellectuelles, de talents, de capacités, de moyens et d'influence qui doivent être 
employés au bien de l'humanité en sorte que nous manifestions son Esprit devant le 
monde. De précieuses occasions, de nombreux privilèges sont à notre disposition, et, en 
les négligeant, nous frustrons les autres, nous nous trompons nous-mêmes et 
déshonorons notre Créateur. 
       That I May Know Him, p. 113 ; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 115. 
   
Vendredi, le 28 novembre 2014 
Pour aller plus loin :  
 Les Paraboles de Jésus, chapitre 25,  « Les talents, le temps », pp. 296-300. 
 
 
 
 


